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Ejidatarios invitan a zitacuarenses a visitar los
Santuarios de la Mariposa Monarca

- Tienen estricto protocolo de seguridad

Ejidatarios de los Santuarios El Rosario y Sierra Chincua, invitaron a la población a visitarlos
y conocer el espectáculo que ofrece la mariposa monarca.

H. Zitácuaro Michoacán, 14 de diciembre
de 2020.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Desde el pasado 28 de noviembre, los
Santuarios de la Mariposa Monarca están
abiertos al público, con medidas sanitarias
como la instalación de filtros, acceso por

grupos pequeños, disponibilidad de gel
antibacterial y la prohibición a grupos de
riesgo, esperan rescatar este año y que no se
pierda la temporada 2020-2021 que comprende
el periodo de noviembre a marzo.

En conferencia de prensa en esta ciudad,

ejidatarios de los Santuarios El Rosario y Sierra
Chincua, invitaron a la población a visitarlos
y conocer el espectáculo que ofrece la
mariposa monarca, declarada patrimonio
natural de la humanidad por la UNESCO.

Juan José Gómez González del ejido el
Rosario, destacó que de la operación de los
santuarios depende el sustento de cientos de
familias, entre ellas los ejidatarios,
transportistas, hoteleros, y restauranteros,
entre otros rubros importantes de la economía.

“Fue muy complicado analizar si íbamos a
abrir o no, porque se tiene que entender que
primero está la salud, pero también había
presión en el tema económico”, dijo.

En este sentido, recalco que dentro de la
pandemia, el sector del turismo ha sido uno
de los más castigados, ante esta situación

Armando Rodríguez Reskala
levanta la mano para participar

en el proceso electoral 2021
- Entrega carta de intención en el Comité Directivo Municipal del PRI

H. Zitácuaro Michoacán, 14 de diciembre de 2020.- Con miras a ser tomado en cuenta y
participar en el proceso electoral del 2021, Armando Rodríguez Reskala hizo entrega de una
carta de intención ante el Comité Directivo Municipal del PRI, que encabeza, Carlos Alberto
Arriaga Flores.

Tal acción se realizó la tarde de este lunes, el documento está dirigido a Jesús Hernández,
presidente del Comité Estatal, con copia al dirigente municipal del tricolor.

Hay que mencionar que Rodríguez Reskala es descendiente de dos servidores públicos, y
se ha desempeñado como contador público, durante su trabajo partidista se ha dado cuenta
de las necesidades de las comunidades y ha buscado en la medida de sus posibilidades
atender las peticiones que le han hecho.

Durante la acción, aseguró que lo respalda su trabajo de muchos años como militante y
que está de acuerdo en la alianza con los partidos Acción Nacional y de la Revolución
Democrática, y espera ser tomado en cuenta en el proceso interno que está por venir.

Asimismo, Carlos Alberto Arriaga Flores, señaló que hará entrega del documento al
delegado político, Julián Rodríguez Rosales, en el cual Rodríguez Reskala, también manifiesta
su intención en participar en el proceso interno rumbo a la Diputación Local.

Agregó que a la Presidencia Municipal, Diputación Local y Diputación Federal, son varios
los que han levantado la mano para participar, pero todo dependerá si se da la alianza entre los
partidos que forman el frente Equipo por Michoacán, en estas candidaturas, por lo que sólo
resta esperar.

invitó a la población a visitar los santuarios
con las medidas sanitarias ya conocidas.

“Si nos visitan van a ver que somos muy
cuidadosos para que nuestros visitantes se
sientan en confianza”.

Asimismo, el Presidente Municipal, Hugo
Alberto Hernández Suárez, convocó a los

ciudadanos del municipio a reflexionar sobre
la pandemia que azota al mundo, y que si visita
algún lugar acate las medidas sanitarias y
protocolos de seguridad.

De preferencia, dijo que los ciudadanos
esperen ir a aquel lugar después de las fiestas
de fin de año, ya que tienen tiempo para
hacerlo hasta el mes de marzo que es cuando
termina la temporada. La idea es no crear
aglomeraciones.

También, la titular de la Secretaría de la
Mujer a nivel local,  Erika Karina Alvarado,
reconoció el esfuerzo de los ejidatarios en
cumplir con las disposiciones en materia de
salud que están realizando.

Por el momento se tiene conocimiento que
la afluencia de visitantes a los santuarios es
baja, la mayoría son nacionales.

Rodríguez Reskala, aseguró que lo respalda su trabajo de muchos años como militante y que
está de acuerdo en la alianza con los partidos Acción Nacional y de la Revolución Democrática.
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Diciembre y enero, meses de riesgo por COVID-
19; pide Gobernador extremar precauciones

 •No bajará la guardia para la vigilancia epidemiológica en Morelia y La Piedad, como municipios de alta
incidencia de casos, destaca

 •Estadísticas revelan que 4 de cada 10 michoacanos que se hacen una prueba de COVID-19 resultan positivos

De acuerdo a estadísticas de 10 michoacanos que se hacen la prueba de COVID 19, 4 resultan
positivos, de ahí, que es necesario extremar precauciones.

 Morelia, Michoacán, a 14 de diciembre
de 2020.- En Michoacán se han tomado todas
las medidas pertinentes para hacer frente a la
epidemia del COVID-19 y durante los meses
de diciembre y enero se trabajará
intensamente para cuidar la salud y la vida de
las personas, afirmó el Gobernador, Silvano
Aureoles Conejo.

 “Los meses de diciembre y enero son de
alto riesgo por todas las actividades que
conocemos, todo mundo espera estos meses
para encontrarse con su familia y amigos; sin
embargo, debemos de reconocer que el
esfuerzo que hace el sector salud para atender
a las y los michoacanos es mayúsculo y a
nosotros nos toca protegernos”, indicó.

 En rueda de prensa, el gobernador
destacó que se vigilará de cerca a aquellos
municipios con alta incidencia de casos, como
lo son Morelia y La Piedad.

 Explicó que hasta ahora la epidemia en el
estado es estable, gracias al trabajo que
realizan enfermeras, enfermeros, doctores y
demás personal de salud, quienes dan
atención oportuna a las y los michoacanos.

 “El CRUM (Centro Regulador de
Urgencias Médicas de Michoacán) se ha
convertido en el eje principal de los traslados
y ha jugado un papel fundamental para
canalizar a 260 personas a hospitales”,
comentó.

 Reiteró que durante esta temporada es

 “Nuestra aspiración es tener una
epidemia controlada para evitar lo que pasa
en otros estados donde sus servicios de
salud se han visto rebasados. La meta sigue
siendo el retorno a clases”, puntualizó la
secretaria de Salud de Michoacán, Diana
Carpio Ríos.

 Comentó además que, durante estos
meses la estrategia de Michoacán se centra
en la protección y se pide a la población evitar
o cancelar posadas en sitios de trabajo, en
caso de realizar reuniones familiares que están
sean protegidas, cerrar plazas públicas en
caso de incremento de contagios y extremar
medidas de higiene.

 “Michoacán está en un escenario
controlado, con dos municipios en amarillo,
pero 4 de cada 10 michoacanos que se hacen
una prueba de COVID-19 resultan positivos
y deben tener claro que estamos ante una
enfermedad viral, que se transmite por gotitas
de saliva y contacto directo, hay una
población vulnerable y lugares y espacios de
riesgo”, puntualizó.

Antonio Soto se registra como
precandidato a la gubernatura del PRD

 -Anuncia que también lo hará por el PAN y PRI

Con el respaldo de liderazgos de diversos puntos del estado y referentes, el ex senador de la
República y ex dirigente estatal del PRD se registró esta mañana como precandidato a la
gubernatura.

Con la convicción de impulsar un
proyecto que garantice desarrollo en
Michoacán y abierto a construir el proyecto
de unidad que demandan las y los
michoacanos, este domingo Antonio Soto
Sánchez se registró como aspirante a la
gubernatura por el Partido de la Revolución
Democrática.

El precandidato anunció que una vez que
el PRI y PAN inicien con la convocatoria, se
registrará por dichos institutos políticos, con
el fin de encabezar la gran alianza que precisa
Michoacán para seguir adelante.

Con el respaldo de liderazgos de diversos
puntos del estado y referentes, el ex senador
de la República y ex dirigente estatal del PRD

de hoy me registro como pre candidato a la
gubernatura de Michoacán, demos este gran
paso para tener el gobierno que Michoacán
se merece, con valor y valores pondremos
construir juntos un mejor presente para
nuestro estado y su gente”.

Tras manifestar su confianza en el proceso
de selección, refirió que en este proyecto que
encabeza ofrece trabajo y resultados, ya que
cuenta con la experiencia para gobernar, y
conoce perfectamente los problemas del
estado, por lo que va por la defensa de
nuestro estado.

necesario que las personas tengan presente
que lo más valioso es la vida y las medidas de
la Nueva Convivencia siguen vigentes, por

lo que es necesario que todas y todos se
adapten y protejan para que Michoacán siga
avanzando.

se registró esta mañana como precandidato a
la gubernatura.

Resaltó que toda aspiración es legítima y
debe contar con piso parejo en este esfuerzo
colectivo, en donde el centro es el
fortalecimiento de Michoacán, por lo que el
método de selección de quien vaya a
encabezar este proyecto debe ser claro y
transparente.

Antonio Soto agradeció la presencia de
líderes sociales y referentes de los 113
municipios del estado, con quienes
determinaron ir juntos en busca de la
candidatura a la gubernatura por la alianza.

Ante las muestras de respaldo y porras,
el aspirante expresó “gracias a ustedes el día

Dejó claro que la unidad es condición
necesaria para la generación de un gran
proyecto que potencie las capacidades que
tiene el Estado y es lo que está ofreciendo,
por ello, la ruta es el progreso de las y los
michoacanos, frente a los problemas que hoy
se están viviendo en nuestro país.

Llamó a sumarse a este proyecto que
encabeza, y juntos caminar en beneficio del
bien común,  en este proyecto colectivo, que
tiene como base el interés general de la Nación
y de Michoacán, para la construcción de un
mejor presente para el estado y la
consolidación de un proyecto afirmativo por
el bien de Michoacán.

La prioridad de este proyecto, dejó claro
es el fortalecimiento de Michoacán y su gente,
por lo que se está abierto a sumar, y construir
para lograr el progreso de nuestra entidad.
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Inician instituciones electorales capacitación a
comunicadores de Michoacán

-En el Proceso Electoral Local 2020-2021 se aplicarán sanciones a quienes no cumplan: Araceli Gutiérrez

El curso es impartido por personal del IEM, del INE, del Tribunal Electoral del Estado de
Michoacán y la Fiscalía Especializada Fiscalía para la Atención de Delitos Electorales de la
FGE.

Morelia, Michoacán, sábado 12 de
diciembre de 2020. Con el objetivo de brindar
información a medios de comunicación sobre
todas las etapas del Proceso Electoral 2020-
2021 y así contribuir en la construcción de
una competencia electoral transparente y
equitativa, que permita al ciudadano formarse
una opinión razonada e informada, se inició la
primera etapa del Curso Virtual de Capacitación
Electoral para Periodistas, Michoacán 2020-
2021 que imparten instituciones electorales y
la Fiscalía General del Estado (FGE).

El curso es impartido por personal del
Instituto Electoral de Michoacán (IEM), del
Instituto Nacional Electoral (INE), del Tribunal
Electoral del Estado de Michoacán y la Fiscalía
Especializada Fiscalía para la Atención de
Delitos Electorales de la FGE.

Durante el inicio del curso, el Mtro. Ignacio
Hurtado Gómez, Consejero Presidente del IEM;

la Dra. Yurisha Andrade Morales, Magistrada
Presidenta del TEEM; y el Lic. David Alejandro
Delgado Arroyo, Consejero Presidente de la
Junta Local del INE en Michoacán,
coincidieron en que los medios de
comunicación son una parte importante para
la democracia al transmitir la información que
la ciudadanía necesita para poder ejercer un
voto pensado e informado en 2021.

Asimismo, compartieron que la suma de
voluntades abona a que se cuente con un
Proceso Electoral más transparente,

participativo y se lleguen de manera más
efectiva a las metas programadas, que sin duda
los periodistas son partícipes de esta tarea al
brindar máxima publicidad a las diversas
etapas del Proceso Electoral y también para
evitar y aclarar información falsa.

 Ante la nutrida participación, el consejero
presidente del IEM agradeció la gran respuesta

que se tuvo de los diferentes medios de
difusión, lo que abona en el desarrollo
democrático, a que se conozcan detalles más
amplios que servirán para que se informe de la
mejor manera a las ciudadanas y ciudadanos
sobre los actores políticos, que además resulta
un reto por las condiciones actuales por
motivo de la pandemia.

Entrega Silvano Aureoles 1ª etapa de
Autopista Zamora-La Piedad

* La obra estuvo detenida por 10 años y tuvo una inversión de 500 mdp para su conclusión
 *Trabaja Michoacán por vías de comunicación a la altura de su potencial, destaca el Gobernador
 * La nueva carretera fortalecerá al sector agroindustrial ya que reduce los tiempos de traslado hasta 35

minutos, señala

 Ecuandureo, Michoacán, a 15 de
diciembre de 2020.- Michoacán y sus
regiones, como es el Bajío, tienen un enorme
potencial de desarrollo y sus vías de
comunicación deben estar a la altura, señaló
el Gobernador Silvano Aureoles Conejo al
inaugurar la autopista concesionada Zamora-
La Piedad, en su primera etapa, que conecta
hasta el municipio de Ecuandureo.

 Aureoles Conejo recalcó que son las vías
de comunicación, la columna vertebral del
desarrollo, y por ello, desde su gobierno se
seguirán impulsando obras que conviertan a
los caminos más seguros y eficientes.

 "Si no tenemos vías de comunicación
adecuadas, se refleja el rezago en el desarrollo
social y económico, por eso hasta el último
día de mi gobierno estaremos haciendo
sinergia con los diputados y presidentes
municipales, porque en medio de la crisis
tenemos que impulsar el desarrollo", les dijo.

 Hugo Raya Pizano, secretario de
Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP),
explicó que la obra que había estado detenida

desde hace 10 años, por administraciones
pasadas, hoy es una alternativa vial más
eficiente y segura, fortalece al sector

agroindustrial y mejora la conexión entre el
corredor Lázaro Cárdenas – Bajío.

 "Se estima que por esta zona circularán

más de 2 mil 500 vehículos diariamente a una
velocidad de 110 kilómetros por hora; esta
nueva autopista fortalecerá al sector
agroindustrial, principalmente encargado de
la exportación de berries, al brindarle una vía
de comunicación más segura y acortando
tiempos de traslado de hasta 35 minutos",
indicó.

 Detalló que la obra tuvo una inversión
de más de 500 millones de pesos, que
contempla 13.8 kilómetros de autopista y
contiene 10 estructuras, puentes, entronques,
y pasos vehiculares; además, para su
construcción y operación se generaron cerca
de 600 empleos.

 Al tomar la palabra Jesús Infante Ayala,
presidente municipal de Ecuandureo,
agradeció que una obra de tal magnitud sea
una realidad para la región, ya que en medio
de la crisis por COVID-19, se generó empleo,
desarrollo y economía para la gente, “fue una
bendición para nuestro municipio", añadió.

 En este marco, Gandhi Durán Hernández,
gerente de Proyecto RCO, garantizó que la
nueva autopista cuenta con todas las
condiciones de seguridad para el tránsito,
además de que el pago del peaje incluye la
cobertura de Responsabilidad Civil del
usuario, que cubre daños materiales y gastos
médicos generales.

 "Es una autopista que cumple con todas
las normas y especificaciones geométricas
de diseño, con todas las políticas y
reglamentos ambientales", aseguró.

 Son las vías de comunicación, la columna vertebral del desarrollo, y por ello, desde migobierno
se seguirán impulsando obras que conviertan a los caminos más seguros y eficientes.
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Inició SEE pago de bonos
pendientes al magisterio

estatal
-Se da seguimiento a la ruta acordada para continuar con el saneamiento

de adeudos a trabajadores de la educación

Morelia, Michoacán, a 11 de diciembre de 2020.- Gracias a las gestiones realizadas por el
Gobernador del Estado, Silvano Aureoles Conejo, y al trabajo coordinado con el Gobierno de
la República, comenzó la dispersión de recursos para el pago de bonos pendientes con el
magisterio estatal.

El titular de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), Héctor Ayala Morales, manifestó
que la Dependencia a su cargo se mantiene trabajando para dar cabal cumplimiento a los
acuerdos realizados para liquidar los adeudos pendientes con este sector del magisterio; por
ello, continúa en el camino trazado de trabajo y gestión constante, para dar una solución de
fondo a la problemática que afecta a las y los trabajadores al servicio de la educación en el
estado.

Al respecto señaló que es prioridad y responsabilidad de las autoridades educativas,
cuidar y velar por el bienestar de las y los trabajadores estatales y federales de la educación
y evitar inestabilidad financiera de los docentes.

Es así, que en la SEE y el Gobierno del Estado se da seguimiento a la ruta acordada para
continuar con el saneamiento de adeudos magisteriales que permitan brindar certeza financiera
y fortalecer al sector educativo en Michoacán, garantizando el pago de bonos y prestaciones
a maestras y maestros.

 El gobierno del estado comenzó la dispersión de recursos para el pago de bonos pendientes con
el magisterio estatal.

Invita Gobierno del Estado a
colecta de juguetes y ropa

 •Las y los michoacanos pueden donar ropa en buen estado para
niñas y niños hasta los 18 años o juguetes en las mismas condiciones
que no usen baterías

•La recepción se puede entregar en las oficinas del Sistema DIF
Michoacán, ubicadas en Avenida Acueducto, lote 17, Bosque
Cuauhtémoc, en Morelia

Morelia, Michoacán, a 12 de diciembre de 2020.- El Gobierno de Michoacán, a
través del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia, DIF Michoacán, en
coordinación con la Secretaría de Desarrollo Social y Humano (Sedesoh), invita a las y
los michoacanos a participar en la “Colecta de Juguetes y Ropa por Michoacán”.

El objetivo es apoyar a menores de hasta los 18 años de edad en condición
vulnerable, con la entrega de ropa en buen estado o juguetes en las mismas condiciones
que no usen baterías, indicó Rocío Beamonte Romero, directora general del DIF
Michoacán.

La funcionaria precisó que el propósito de esta colecta es mostrar a las niñas y
niños michoacanos, así como a sus familias, que a pesar de que la vida nos ponga en
situaciones difíciles, “mantener intacta la ilusión nos permitirá observar una luz que
nos ayudará a seguir nuestro camino, a pesar de todos los desafíos que se nos
presenten”.

“Debemos cuidar y velar con todo nuestro esfuerzo la inocencia que transmiten las
niñas y niños, con la intención de fomentar la esperanza de un futuro mejor para ellos”,
indicó.

La recepción será en las oficinas del Sistema DIF Michoacán, ubicadas en Avenida
Acueducto, lote 17, Bosque Cuauhtémoc, en Morelia Michoacán, con vigencia hasta
el 4 de enero del 2021. Para mayores informes pueden comunicarse al: 443 313 3540

Escucha JUCOPO demandas y
planteamientos para sanear finanzas

de la UMSN

Las y los diputados integrantes de la Junta de Coordinación Política (JUCOPO) del Congreso
del Estado, sostuvieron una reunión con el rector nicolaita y diversos directivos de la máxima
casa de estudios de la entidad.

Morelia, Michoacán, 15 de diciembre de
2020. Con la finalidad de escuchar las
necesidades que tiene la Universidad
Michoacana de San Nicolás de Hidalgo
(UMSNH) y los planteamientos de sus
autoridades en torno al tema presupuestal de
cara al 2021, las y los diputados integrantes
de la Junta de Coordinación Política (JUCOPO)
del Congreso del Estado, sostuvieron una
reunión con el rector nicolaita y diversos
directivos de la máxima casa de estudios de la
entidad.

La presidenta de la JUCOPO, Cristina
Portillo Ayala, señaló que como Congreso del
Estado estarán atentos a las demandadas de
la Casa de Hidalgo, pues indicó que es de todos
conocido los problemas financieros que

enfrentan desde hace años, por lo que
buscarán, con mucho esfuerzo, apoyar a la
Universidad Michoacana y devolverle algo de
lo que está casa de estudios le ha dado a
Michoacán.

“Nosotros conocemos la situación
financiera y la complicación económica que
enfrenta la Universidad Michoacana desde
hace algunos años, pero este tipo de
encuentros son de suma importancia para
conocer a detalle dicha problemática, saber
qué rubro es el que más ocupa de recursos y
trabajar desde el Poder Legislativo con un
apoyo bien enfocado a donde más se
requiere”, aseveró.

La diputada, Portillo Ayala reiteró que el
Congreso del Estado es la casa del pueblo,

$8.00 Ejemplar

que está de puertas abiertas para que tanto la
UMSNH como otras instituciones acudan y
sostengan reuniones para expresar sus
necesidades y demandas para trabajar de la
mano y así generar estrategias que den

solución a las mismas.
En dicha reunión también estuvieron

presentes los legisladores, Octavio Ocampo
Córdova, presidente de la Mesa Directiva del
Congreso del Estado; Antonio Soto Sánchez,
coordinador del Grupo Parlamentario del PRD;
Eduardo Orihuela Estefan, coordinador del

GPPRI; Ernesto Núñez Aguilar, Coordinador
del GPPVEM; y Javier Estrada Cárdenas,
coordinador del GPPAN, así como la diputada,
Brenda Fabiola Fraga Gutiérrez, coordinadora
del GPPT.
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Cae 30%  la generación de
empleos, por la pandemia

H. Zitácuaro Michoacán, 15 de diciembre de 2020.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Derivado del virus del Covid 19 que azota al mundo desde el mes de marzo que fue declarado
como una pandemia, a nivel local, la generación de empleos ha caído un 30%.

Esto se ha debido al cierre de varios negocios, y los que contratan personal lo hacen en
menor cantidad para no tener problemas de liquidez, comentó en entrevista el titular del
Servicio Nacional del Empleo en Zitácuaro, Abel Cárdenas.

En este sentido, en la dependencia a su cargo, ha aumentado el número de personas que
demandan una fuente de trabajo, lo que ha resultado mas complicado de atender.

Como una de las alternativas, dijo que mediante el uso de la tecnología, al mes se realizan
talleres para buscadores de empleo de forma virtual. También con las pocas vacantes que van
surgiendo se han hecho reclutamientos virtuales; primero los buscadores son entrevistados
por personal del SNE para determinar si cubren el perfil, el segundo paso es que una persona
de la empresa lleva a cabo una segunda entrevista y ahí determina si lo contrata o no.

“Esta nueva forma de trabajar nos ha sido muy favorable porque de esta manera no se
aglutina mucha gente para poderlos entrevistar, y se entrevistan con el encargado de la
contratación” expresó,

El funcionario, refrendó que a pesar de las limitaciones en las funciones de cualquier
oficina, en la medida de lo posible se ha dado respuesta a las personas que buscan un empleo.

El Gobierno nos ha dejado solos con
los problemas de la obra de
Revolución: comerciantes

 Los comerciantes intentan salir solos adelante, sin ayuda de nadie, y todos los días tratan de
abrir y seguir resistiendo, ya que la terminación de la obra va para largo.

H. Zitácuaro Michoacán, 15 de diciembre
de 2020.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. “El
gobierno nos ha dejado solos con los
problemas que ha causado la obra de
modernización de Avenida Revolución Sur”,
fueron las palabras de Enrique Suárez López,
comerciante de esta zona.

En entrevista, comentó que mientras la

autoridad los ignora, ya han quebrado
negocios que han tenido que cerrar y cambiar
su ubicación, otros con mucho trabajo resisten
pero sin personal, aunado a las bajas ventas
que se mantienen desde el primer día que
comenzaron los trabajos.

Recordó que cuando les presentaron el
proyecto, les dijeron que la obra estaría

dividida en 5 fases, cada una tendría una
duración de dos meses. A la fecha, no han
concluido el primer tramo que va desde
Leandro Valle al sitio donde se encuentra el
Monumento a La Bandera.

Asimismo, expuso que el Presidente
Municipal se comprometió con muchos de
ellos a gestionar un apoyo económico, que

les ayudaría a enfrentar las crisis y las bajas
ventas, pero de eso tampoco hay nada.

“Los que se han estado acercando dicen
que solo los traen con vueltas, y no les dan
fecha para cuando”, expresó.

En este sentido, Suarez López, subrayó
que ante la falta de apoyo de la autoridad,
muchos han optado por intentar salir solos
adelante, sin ayuda de nadie, y todos los días
tratan de abrir y seguir resistiendo, ya que la
terminación de la obra va para largo.

Otra de las promesas de la autoridad, era
que en la zona donde se encuentran las
refaccionarias se dejaría una especie de tercer
carril para que particulares pudieran llegar,
estacionarse y bajarse a comprar, pero están
temerosos de que esto tampoco se cumpla.

 Reunión del alcalde con sector
turístico y comerciantes de

Roscas de Reyes
-Acuerdan dinámica e impulso de sus actividades, bajo el seguimiento

de las medidas sanitarias

Zitácuaro, Mich., 15 de diciembre del 2020.- La mañana de este martes el alcalde Hugo
Alberto Hernández Suárez, sotuvo una reunión con el grupo de empresarios de hoteles,
restaurantes y touroperadores de la asociación de prestadores de servicios Zita turistico, a fin
de promover e impulsar esta actividad desde el Gobierno municipal, como uno de los principales
generadores de economía en el municipio durante esta época.

Posteriormente, el edil se reunió con el grupo de vendedores de Rosca de Reyes y pan de
temporada, con la finalidad de establecer la dinámica de su actividad, sin descuidar la emergencia
sanitaria.

Hugo Alberto Hernández Suárez, reiteró con ambos giros que su administración promueve
la reactivación económica a través de los acuerdos y la forma establecida como debe realizarse
la actividad comercial, privilegiando la salud de la población.

Dijo que como alcalde seguirá a favor de generar las acciones que ayuden a que el comercio
y los productores locales incrementen sus ventas, bajo la responsabilidad de seguir las
medidas sanitarias.

Hernández Suárez, reiteró con ambos giros que su administración promueve la reactivación
económica a través de los acuerdos y la forma establecida como debe realizarse la actividad
comercial, privilegiando la salud de la población.

Matamoros Pte. 2.
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Contemplando la Creación
P. Ángel Espino García

LA VIRGEN
DE

GUADALUPE,
JUAN DIEGO
Y MÉXICO (7)

1.- Había un señor muy pecador, el cual
se enfermó de gravedad y murió. Cuando
llegó a la presencia de Dios, los ángeles
decían que el hombre merecía el infierno.
Pero su ángel de la guarda pidió la palabra
y dijo: Señor: este hombre sí fue pecador,
pero tuvo fe y ayudaba a los pobres. A los
ancianos les ofrecía un pan o alguna
moneda y cooperó para la construcción de una capilla. Tomó Cristo la palabra y dijo: sí
merecía el infierno por sus pecados, pero por su fe y las obras buenas que hizo, que
vaya al purgatorio un breve tiempo y de allí que pase al cielo, pues  lo que hagan a los
demás, a mí me lo están haciendo.

2.- ASÍ EN LA VIDA.- El Hijo de Dios se hizo hombre para enseñarnos a vivir la vida
con una dimensión de trascendencia. Nuestro destino no es la tierra, sino el más allá.
Jesús no vino a ser servido sino a servir y a dar su vida por nuestro rescate. Y vino para
que tengamos vida y la tengamos en abundancia.

3.- MARÍA ES LA ESPERANZA DE LOS DESDICHADOS.- Jesucristo no le niega a
su Madre lo que ella le pide. Dice San Germán: “Oh Señora y consuelo mío, dado por
Dios, guía de mi camino, fortaleza en mi debilidad, riqueza en mi gran miseria, medicina
de mis llagas, libertad de mis cadenas y esperanza de mi salvación. Oye mis ruegos y
compadécete de mis lágrimas y de mis suspiros, Señora mía y Refugio mío, auxilio,
confianza, esperanza y fortaleza mía: ruega por nosotros en la vida y en la muerte.
Amén.

4.- CORTÉS ANTE DOS GRANDES PROBLEMAS.- Al mismo tiempo que Hernán
Cortés mandó encadenar a Moctezuma, le informaron que se había amotinado uno de
sus comandantes en la costa. Cortés se fue a caballo para reprimir al rebelde con un
pequeño grupo de españoles, dejando en la lucha al resto en la ciudad. En su ausencia
toda la población azteca se levantó contra los españoles. Cortés regresó cuando la
lucha estaba en su punto más alto, mientras Moctezuma era asesinado. La batalla era
desesperada y de los pocos españoles que quedaban, unos fueron sacrificados en
honor de los dioses aztecas, otros murieron en la trifulca y pocos pudieron escapar.
Pero Cortés no se rindió. Reagrupó a sus hombres y se reforzó con sus aliados indígenas.
Después de duras luchas, por fin triunfó Hernán y tomó la ciudad con sus ráfagas de
cañones. El imperio azteca se había derrumbado y México fue incorporado a la corona
española, y fue así como la cultura azteca fue sustituida por la  europea. La historia tiene
sus vueltas. ¡Salvemos lo verde!

Espacio Emprendedor
Zitácuaro se mantiene sin

funcionar
- Para su operación, empresarios e instituciones de educación superior

dieron su voto de confianza

De acuerdo a lo planeado por las autoridades, 45 días después este lugar debía estar habilitado
y funcionando pero hasta la fecha las puertas se mantienen cerradas.

H. Zitácuaro Michoacán, 15 de diciembre de 2020.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. El pasado 16 de octubre empresarios, autoridades estatales y municipales,
así como instituciones educativas de nivel superior, firmaron un convenio de
colaboración para la puesta en marcha de Espacio Emprendedor Zitácuaro, en el
edificio que era la biblioteca virtual.

De acuerdo a lo planeado, 45 días después este lugar debía estar habilitado y
funcionando pero hasta la fecha las puertas se mantienen cerradas, no hay ninguna
actividad.

Según el proyecto, este lugar brindará más de 200 servicios gratuitos hacia las
personas que quieran emprender un negocio o hacer crecer el que ya tienen, la
ayuda implicará etiquetado, embalaje, diseño, mercadotecnia y todo lo que se requiere
saber para hacer real una idea de negocio.

La meta inicial planeada era captar de 500 a 800 ideas de negocio, no sólo de
Zitácuaro sino a nivel regional.

El proyecto era que Espacio Emprendedor Zitácuaro, fuera el segundo en su tipo
en la entidad, en total se pretende que sean 10 con el que ya existe en la ciudad de
Morelia.

Según el acuerdo que se firmó aquel día, para que Espacio Emprendedor no

$8.00
Ejemplar

desaparezca una vez que haya cambios
en la administración estatal y municipal,
el convenio es para 10 años y contempla
la conformación de un patronato que será
el responsable de vigilar el funcionamiento
que se espera; las instituciones de
educación superior, Cámara de Comercio,
así como organizaciones empresariales,
serían los aliados.

Para este proyecto, la inversión inicial
se tenía prevista que fuera de 5 millones
de pesos, de los cuales 4 serían aportación
del estado y 1 del municipio; el recurso
sería utilizado para adaptar las oficinas y
adquirir el equipo necesario.
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Se refuerza Programa Guardianes de la Salud,
se amplía a zonas de alto riesgo

- Las acciones incluyen colonias y manzanas catalogadas como riesgosas e indiferentes.

SE han visitado 4,700 locales, de los cuales 4 de primera necesidad han sido suspendidos, 2
acaban de reabrir por mejorar y 6 más fueron sancionados.

H. Zitácuaro Michoacán, 15 de diciembre
de 2020.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. A
partir de esta semana, la Secretaría de Salud
de Michoacán refuerza a nivel local el
Programa Guardianes de la Salud, para ello se
integran 7 personas más a la brigada ya
existente.

En Zitácuaro, el Programa Guardianes de
la Salud arrancó el pasado 13 de agosto y la
brigada inició con 28 personas, la idea inicial
era que esta cantidad aumentara con el paso
de los días para recorrer todos los
establecimientos de la ciudad. Sin embargo
alrededor de 10 personas, dependientes del
Ayuntamiento Municipal, dejaron de ser
brigadistas estos últimos días.

Ante tal panorama, Selene Idalia Arriaga
Mondragón, titular de la COEPRIS, señaló que
ha sido complicado, además del recorte, por
la indiferencia de dueños de algunos
establecimientos que se niegan en cumplir

con las medidas sanitarias.
A la fecha, lamentó que se han relajado

las medidas, una muestra es que de 10
negocios, solo 5 de ellos cumplen al cien por
ciento, otros cumplen a medias y otros de
plano no lo hacen.

En este sentido, expuso que los
brigadistas ya van en la segunda vuelta de
revisión de los negocios, y han visitado 4,
700 locales, de los cuales 4 de primera
necesidad han sido suspendidos, 2 acaban
de reabrir por mejorar, y 6 más fueron
sancionados.

Ahora, para contener esta ola de
contagios que ha crecido, agregó que las
acciones serán más específicas, esto es, en
los negocios que hayan tenido
observaciones, en las colonias y manzanas
que están catalogadas como foco rojo.

Invitó a los propietarios de los
establecimientos a recibir a los Guardianes
de la Salud, y atender las recomendaciones
de fomento sanitario como la instalación de
filtros, tapete sanitizante, sana distancia, toma
de temperatura, así como el uso obligatorio
del cubrebocas, entre otras.

Obesidad, cardiopatías y cáncer, algunas
afecciones a las que puede ayudar el chile

-Investigadores del Cinvestav hacen recuento de ciertas características y compuestos del fruto que son
analizados a fin de determinar beneficios de este producto agrícola

Se han realizado estudios que proponen el uso de
compuestos de chile como coayuvantes en terapias
anticáncerigenas, señala  Octavio Paredes.

Se trata de una de las primeras especies
vegetales domesticadas de las que se tiene
registro en el territorio actualmente conocido
como México; a partir de la llegada de los
europeos al continente americano, su sabor
(y pungencia) fue llevado a otras partes del
mundo.

Sin embargo, es hasta la última década
que diversos grupos de investigación
alrededor del mundo han puesto interés en
las propiedades que ofrecen algunos
compuestos del chile, en específico de la
especie Capsicum annuum, originario de
Mesoamérica, y a los que pertenecen la gran
mayoría de los que se conocen en México.

Un recuento de esas características y de
las posibles aplicaciones que ofrece este
fruto y planta fue recientemente publicado
en la revista científica Comprehensive
Reviews In Food Science And Food Safety,
una de las más destacadas en el tema de
alimentos, bajo el título "Capsicum annuum
(hot pepper): An ancient Latin-American crop
with outstanding bioactive compounds and
nutraceutical potential. A review”.

El documento fue realizado por
un grupo de investigación del
Cinvestav Unidad Irapuato,
encabezado por Octavio Paredes
López, en el que se da cuenta de
las características agronómicas y
biológicas del chile, con la intención
de que más especialistas nacionales
se interesen en este producto
agroalimentario e industrial como
materia de estudio.

“Es importante analizar las
características agronómicas de la
planta, el comportamiento, los
saborizantes, características
nutracéuticas y el potencial
medicinal que tienen algunos de los
compuestos o extractos del fruto y

la planta. Hemos descrito, a partir de
investigaciones propias y de literatura
científica, las características de las especies
que tiene el género Capsicum, así como las
técnicas para la identificación de los factores
relacionados con estas características”,
expresó Octavio Paredes.

En concreto, la publicación describe las
propiedades de cinco especies del género
Capsicum (se tiene registro de alrededor de
25), debido a que presentan mejor
conveniencia medicinal y nutricional, además
de que son mayormente conocidas. De esa
forma, los investigadores hacen referencia a
las propiedades de C. annuum, C. frutescens,
C. baccatum L., C. pubescens y C. chinense.

En esas especies, se sabe que contienen
vitaminas; minerales; provitaminas;
compuestos fenólicos (que recuperan
radicales libres en el organismo);
carotenoides (usados en la obtención de
colorantes); capsaicinoides (metabolitos que
han mostrado diversos beneficios a la salud).
Lo que significa que estos productos
agrícolas deben de considerarse de alto valor

debido a que sus compuestos pueden
emplearse en diversos sectores productivos.

De hecho, el documento publicado por el
grupo de investigación del Cinvestav Unidad
Irapuato hace referencia a los resultados de
distintas líneas de investigación a nivel
mundial que en la última década ponen de
manifiesto los usos terapéuticos y
propiedades médicas de la capsaicina, uno
de los principales capsaicinoides que
contiene el chile.

Entre los beneficios que recoge el artículo
científico, destacan los efectos antiobesidad
que han reportado investigaciones en torno
a la capsaicina, ya sea por la sensación de
saciedad que produce o, a nivel molecular, el
mejoramiento del proceso de lipólisis en los
adipocitos, con lo que se incrementa el gasto
energético del cuerpo.

Asimismo, se han realizado estudios en
torno a la actividad antioxidante y protección
cardiovascular de la capsaicina, como parte
de su actividad preventiva de la oxidación de
proteínas y la actividad enzimática. Un
aspecto que llama la atención es que el valor

comercial de la capsaicina cada vez es mayor
en virtud de su creciente importancia como
saborizante, analgésico y en las otras
potencialidades nutracéuticas y medicinales
en desarrollo.

“Sorprendentemente, México es
importador de este extracto y las
investigaciones científicas y de innovación
sobre este material genético, endémico del
país y en una buena cantidad de casos,
exclusivamente nuestro, tienen lugar en otros
lugares del mundo.

Recientemente, se han realizado estudios
que proponen el uso de compuestos del chile
como adyuvantes de terapias
anticancerígenas (al tener propiedades que
promueven la apoptosis en células dañadas),
así como en tratamientos contra
enfermedades renales, como analgésicos y
antivirales; lo que resulta de gran interés por
la actual pandemia”, señaló Octavio Paredes.

Para el expresidente de la Academia
Mexicana de Ciencias, si bien en la última
década se han realizado estudios científicos
en torno al chile, aún falta que más grupos de
investigación, sobre todo en México,
consideren a esta planta dentro de sus líneas
de investigación, no sólo en el análisis de
sus compuestos, sino también para su
mejoramiento biotecnológico, a fin de poder
aprovechar al máximo un recurso que tiene
origen en esta región.

Suscríbase al periódico

y recíbalo en su casa u oficina jueves y
sábados.

Tels: 153-05-02  y 715-108-44-44.

$ 500.00 por un año
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¿Por qué el cáncer debe ser abordado como
una enfermedad metabólica?

Análisis escrito por Dr. Joseph Mercola. Datos comprobados

No necesitamos a Consejeros
del INE haciendo política:

Partido Encuentro Solidario
 -Durante la Conmemoración de los 30 años del IFE-INE Flores

Cervantes pidió al INE vestirse de negro para ser un árbitro neutral en las
elecciones del 2021.

-Seguiremos trabajando para eliminar el financiamiento público a los
partidos políticos.

No necesitamos a los consejeros electorales ni
a ningún funcionario de esta importante
institución haciendo política, los necesitamos
en su lugar; PES.

 Durante la conmemoración de los 30 años
del IFE e INE, el Presidente Nacional del
Partido Encuentro Solidario, Hugo Eric Flores
reconoció que la institución electoral ha sido
un logro de la sociedad mexicana, no de los
partidos políticos. Porque a pesar de ellos se
logra consolidar una institución clave para la
transición democrática de nuestro país.

En su mensaje, Flores Cervantes lamentó
que el INE, en ocasiones ha malgastando el

dinero de los mexicanos. Por lo que propuso
que los consejeros electorales no emerjan del
ámbito de los partidos políticos, sino que sean
instituciones académicas quienes finalmente
hagan la propuesta que garantice la autonomía
e imparcialidad de este importante instituto.

“El INE no es un contrapeso del poder
político, es un órgano autónomo. No
necesitamos a los consejeros electorales ni a
ningún funcionario de esta importante
institución haciendo política, los necesitamos
en su lugar” sostuvo el líder del PES.

Flores Cervantes precisó que en Encuentro
Solidario apoyará a todos los académicos y a
la gente de la sociedad civil que, sin tener
partido político, puedan llegar a ocupar cargos
importantes en esa institución. Reiteró que el
INE no puede ser contrapeso del poder
político porque esa no es su función.

Asimismo, subrayó la importancia de
eliminar el financiamiento público a los
partidos políticos y darle cauce a un nuevo
sistema de financiamiento que sea regulado
por un nuevo sistema de fiscalización.

Finalmente, hizo un llamado a los
consejeros del INE, solicitando que en este
proceso electoral 2020-2021, la institución se
vista de negro para que sean árbitros
electorales y no parte de los comicios.

12 de Diciembre, 2020
  El cáncer como enfermedad metabólica
HISTORIA EN BREVE
(Fragmento de un artículo mayor). La teoría

metabólica del cáncer postula que el cáncer
es principalmente el resultado de un
metabolismo energético deficiente y del daño
en las mitocondrias de las células

Las mutaciones genéticas no son una
causa principal del cáncer, sino que en cambio
son un efecto posterior de un metabolismo
energético defectuoso; mientras las
mitocondrias se mantengan saludables y
funcionales, habrá una posibilidad muy escasa
de desarrollar cáncer

Las mitocondrias normales suprimen el
desarrollo del cáncer y para que las células
cancerosas puedan proliferar debe haber
mitocondrias disfuncionales

La dieta cetogénica promueve una función
mitocondrial y respiración saludables,
disminuye la vascularización e inflamación
tumoral e incrementa la muerte de las células
tumorales

El Dr. Peter Attia entrevistó al profesor
Thomas Seyfried, Ph. D., ganador de nuestro
galardón Game Changer Award 2016 por sus
estudios sobre el cáncer como enfermedad
metabólica, el cual también es el título de su
libro sobre este tema. En mi opinión, Seyfried
es simplemente el mejor biólogo de cáncer a

nivel mundial.
Su investigación también aparece en el

excelente libro Tripping Over the Truth: The
Metabolic Theory of Cancer de Travis
Christofferson.

El resumen de esta entrevista aborda
detalladamente los aspectos técnicos que
pueden ser complicados para algunas
personas, pero, si está interesado en
comprender los mecanismos del cáncer, le
recomiendo tomarse el tiempo para leerlo por
completo, en especial el final.

Sin duda, es uno de los análisis más
detallados sobre por qué se desarrollan las
células cancerosas y cómo la medicina

convencional se ha equivocado ampliamente
en relación al tratamiento, específicamente
sobre la radiación y quimioterapia.

Esta es una de las mejores entrevistas que
ha dado Seyfried. A pesar de que Attia es un
médico capacitado en Harvard y con estudios
en oncología, a menudo no está de acuerdo
con Seyfried, quien le enseñó los principios
básicos.

He escuchado la entrevista completa dos
veces y he aprendido aún más al escucharla
por segunda vez. Ahora, tengo muy buenos
antecedentes acerca del tema, por lo que si
esto es información nueva para usted y tiene
un ser querido que la necesita, es posible que
deba leerla varias veces.

Hacia el final de la entrevista, Seyfried
profundiza en algunos principios muy
importantes sobre el tratamiento del cáncer,
tales como:

Optar por evitar las biopsias, si es posible,
ya que están muy relacionadas con la
metástasis del cáncer

La terapia quirúrgica podría ser una
intervención útil, pero debe retrasarse tanto
como sea posible mientras el paciente lleve
una terapia metabólica para que el tamaño del
tumor disminuya, lo que permite que los
márgenes se definan mejor, para así poder
extirparlo más fácilmente

Debe evitar la radiación y quimioterapia a
toda costa, ya que, por lo general, pueden
afectar en el sistema inmunológico, que es el
principal responsable de erradicar los tumores

En los Estados Unidos, cada día mueren
más de 1600 personas a causa del cáncer, pero
en China, donde el problema es mucho peor,
cada día mueren 8100 personas a causa del
cáncer. Recuerde que estas son cifras de
muertes diarias y no diagnósticos de cáncer

Es fundamental comprender que mueren
más personas por el tratamiento contra el
cáncer que debido a la enfermedad en sí

Introducción al cáncer como enfermedad
metabólica

Actualmente, la creencia establecida de
que el cáncer es una enfermedad genética lo
rige todo, desde la investigación que recibe
fondos hasta el tratamiento prescrito por un
oncólogo. De hecho, este dogma es lo que
alimenta a toda la industria del cáncer.

Por desgracia, no se ha producido ningún
avance significativo en el tratamiento y mucho

menos en cuestión de prevención.
Seyfried y otros estudiosos, han podido

avanzar en la teoría de que el cáncer es
principalmente el resultado de un metabolismo
energético deficiente y del daño en las
mitocondrias de las células. En pocas palabras,
las mutaciones genéticas no son la causa
principal del cáncer, sino que en cambio son
un efecto posterior de un metabolismo
energético defectuoso.

Mientras sus mitocondrias se mantengan
sanas y funcionales, habrá una posibilidad
muy escasa de desarrollar cáncer.

Según Seyfried, si bien aún no se
comprende por completo cómo la dieta
cetogénica podría contener las convulsiones
epilépticas, el mecanismo de acción en las
células cancerosas es realmente claro.

Esto se basa en los hallazgos
vanguardistas del Dr. Otto Warburg,
bioquímico de formación clásica, quien en 1931
recibió el Premio Nobel de Fisiología o
Medicina por su descubrimiento sobre la
naturaleza y modo de acción de la enzima
respiratoria citocromo C oxidasa.

La investigación de Warburg demuestra
la forma en que las células obtienen energía
de la respiración y cómo las células cancerosas
exhiben un metabolismo energético
fundamentalmente diferente, en comparación
con las células sanas (consulte el Efecto
Warburg en la siguiente sección).

Con base en los estudios de Warburg, las
investigaciones de Seyfried y otros
estudiosos demuestran que el cáncer es
esencialmente una enfermedad metabólica, que
involucra trastornos en la producción de
energía a través de la respiración y
fermentación en las células.

De hecho, los estudios han demostrado
que el cáncer es suprimido cuando el núcleo
de una célula tumoral es transferido al
citoplasma de células normales con
mitocondrias normales.

Esto indica que las mitocondrias normales
podrían suprimir el desarrollo del cáncer, y para
que las células cancerosas puedan proliferar
debe haber mitocondrias disfuncionales.

La investigación de Seyfried ha
demostrado que el desarrollo y progresión del
cáncer podría controlarse después de hacer
una transición de cuerpo entero de metabolitos
fermentables, como la glucosa y glutamina, a
metabolitos respiratorios, principalmente
cuerpos cetónicos que se forman al llevar una
dieta cetogénica.

Esta transición puede disminuir la
vascularización e inflamación tumoral mientras
que incrementa la muerte de las células
tumorales.
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Misa en la fiesta de la Virgen
de Guadalupe: Homilía del

Papa: “Abundancia, bendición
y don”

DICIEMBRE 12, 2020 13:38. REDACCIÓN ZENITPAPA FRANCISCO
(zenit – 12 dic. 2020).- El Papa Francisco ha presidido la Misa con motivo de la

fiesta litúrgica de la Virgen María de Guadalupe hoy, 12 de diciembre de 2020, en el
Altar de la Cátedra de la Basílica Vaticana.

Fiesta Guadalupe homilía Papa
A lo largo de la misma, el Santo Padre ha destacado que en la liturgia de hoy “se

evidencian, principalmente, tres palabras, tres ideas: abundancia, bendición y don”. y
como “mirando la imagen de la Virgen de Guadalupe, tenemos de alguna manera
también el reflejo de estas tres realidades”.

Homilía del Santo Padre
Fiesta Guadalupe homilía PapaEn la liturgia de hoy se evidencian, principalmente,

tres palabras, tres ideas: abundancia, bendición y don. Y, mirando la imagen de la
Virgen de Guadalupe, tenemos de alguna manera también el reflejo de estas tres
realidades: la abundancia, la bendición y el don.

La abundancia porque Dios siempre se ofrece en abundancia; siempre da en
abundancia. Él no conoce la dosis. Se deja “dosificar” por su paciencia. Somos
nosotros los que conocemos, por nuestra naturaleza misma, por nuestros límites, la
necesidad de las cómodas cuotas. Pero Él se da en abundancia, totalmente. Y donde
está Dios, hay abundancia.

Pensando en el misterio de Navidad, la liturgia de Adviento toma del profeta
Isaías mucho de esta idea de la abundancia. Dios se da entero, como es, totalmente.
Generosidad puede ser —a mí me gusta pensar que es— un “límite” que tiene Dios,
al menos uno: la imposibilidad de darse de otro modo que no sea en abundancia.

La segunda palabra es la bendición. El encuentro de María con Isabel es una
bendición, una bendición. Bendecir, es “decir-bien”. Y Dios desde la primera página
del Génesis nos acostumbró a este estilo suyo de decir bien. La segunda palabra que
pronuncia, según el relato bíblico, es: “Y era bueno”, y “está bien”, “era muy bueno”.
El estilo de Dios es siempre decir bien, por eso la maldición va a ser el estilo del
diablo, del enemigo. El estilo de la mezquindad, de la incapacidad de donarse totalmente,
el “decir mal”. Dios siempre dice bien. Y lo dice con gusto, lo dice dándose. Bien. Se
da en abundancia, diciendo bien, bendiciendo.

La tercera palabra el don. Y esta abundancia, este decir-bien, es un regalo, es un
don. Un don que se nos da en el que es “toda gracia”, que es todo Él, que es todo
divinidad, en “el bendito”. Un don que se nos da en la que está “llena de gracia”, la
“bendita”. El bendito por naturaleza y la bendita por gracia. Son dos referencias que
la Escritura las marca. A Ella se le dice “bendita tú entre las mujeres”, “llena de
gracia”. Jesús es el “bendito”, el que traerá la bendición.

Y mirando la imagen de nuestra Madre esperando al bendito, la llena de gracia
espera al bendito, entendemos un poco esto de la abundancia, del decir bien, del
“ben-decir”. Entendemos esto del don, el don de Dios se nos presentó en la abundancia
de su Hijo por naturaleza, en la abundancia de su Madre por gracia. El don de Dios
se nos presentó como una bendición, en el bendito por naturaleza y en la bendita por
gracia. Este es el regalo que Dios nos presenta y que ha querido continuamente
subrayarlo, volver a despertarlo a lo largo de la revelación.

“Bendita tú eres entre las mujeres, porque nos trajiste al bendito”. “Yo soy la
Madre de Dios por quien se vive, el que da vida, el bendito”.

Y que, contemplando la imagen de nuestra madre hoy, le “robemos” a Dios un
poco de este estilo que tiene: la generosidad, la abundancia, el bendecir, nunca maldecir,
y transformar nuestra vida en un don, un don para todos.

Que así sea

Mujeres que trabajan en
el campo, base del

desarrollo de Michoacán:
Carlos Herrera

Morelia, Michoacán, 15 de diciembre de 2020.- La importancia de las mujeres en
la agricultura es inmensa y debemos reconocer el gran esfuerzo que realizan para
sacar nuestras cosechas adelante, destacó Carlos Herrera Tello.

Al continuar con sus Caminos por Michoacán, Herrera Tello puntualizó que
Michoacán se ha logrado mantener en los primeros lugares de valor de la producción
agrícola, gracias a las tareas que realizan las mujeres en sus parcelas.

Herrera Tello puntualizó que, a lo largo y ancho de la entidad, cerca de 60 mil
mujeres se dedican a la agricultura, la ganadería y la agroindustria.

“El campo michoacano sigue adelante por las mujeres que todos los días se levantan
temprano para regar, cosechar y abonar sus cultivos. Ellas representan el 15.1 % del
valor de la producción agrícola de nuestro estado”, añadió.

Carlos Herrera enfatizó que en los Caminos por Michoacán, ha recabado historias
de decenas de cultivadoras michoacanas, quienes solicitan equipamiento,
financiamiento e infraestructura para mejorar su trabajo y obtener mejores resultados.

Herrera Tello puntualizó que Michoacán se ha logrado mantener en los primeros lugares de
valor de la producción agrícola, gracias a las tareas que realizan las mujeres en sus parcelas.
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Por: Tayde González Arias.

Arena Suelta
La supercomputadora japonesa

Fugaku consigue de nuevo el
título de la más rápida del

mundo
-Resumen de la nota de prensa enviada por Fujitsu Limited el 17 de

Noviembre: https://www.fujitsu.com/global/about/resources/news/press-
releases/2020/1117-01.html

Ciudad de México a 10 de Diciembre de 2020.- La supercomputadora Fugaku, que está
siendo desarrollada conjuntamente por RIKEN y Fujitsu Limited basada en la tecnología
Arm®, ha vuelto a ocupar el primer puesto en los principales rankings de computadroras de
alto rendimiento, incluyendo la lista Top500 y en todas ellas, ha conseguido puntuaciones
mucho más altas que los subcampeones. Las otras clasificaciones son HPCG, un ranking de
supercomputadoras que ejecutan aplicaciones del mundo real, HPL-AI, que las selecciona en
función de sus capacidades de rendimiento para tareas típicas de las aplicaciones de Inteligencia
Atificial, y el Graph 500, que valora los sistemas en función de las cargas de datos intensivos.
También obtuvo, con diferencia, la mayor puntuación en el ranking del Graph 500. Los premios
fueron anunciados el 16 de noviembre en la pasada Conferencia de Computación de Alto
Rendimiento SC20.

 Los resultados esta vez se hicieron con el complemento total de Fugaku de 158.976
nodos que caben en 432 racks. En el Top500, logró una puntación de LINPACK de 442.01
petaflops, lo que supone una mejora sobre los 415.53 establecidos en junio. En el HPCG,
obtuvo 16.00 petaflops, por encima de los 13.40 de la última vez, y en el HPL-AI obtuvo una
puntuación de 2.004 exaflops, sobre los 1.421 de junio.

 El primer puesto del gráfico 500 lo obtuvo gracias a una colaboración entre RIKEN, la
Universidad de Kyushu, Fixstars Corporation y Fujitsu Limited. Resolvió una amplia búsqueda
de un enorme gráfico con 1.1 billones de nodos y 17.6 billones de extremos en aproximadamente
0,25 segundos, lo que le valió una puntuación de 102.955 gigaTEPS, un gran avance con
respecto a la puntuación de 70.980 gigaTEPS en junio y más de cuatro veces la alcanzada por
su competidor más cercano, el chino Sunway TaihuLight, que lo realizó a 23.756 gigaTEPS.

Fugaku, que actualmente se encuentra instalado en el Centro RIKEN de Ciencias
Computacionales (R-CCS) en Kobe, Japón, está siendo desarrollado bajo un plan nacional
para diseñar la próxima generación de supercomputadoras insignia de Japón y para llevar a
cabo una amplia gama de aplicaciones que abordarán temas sociales y científicos de alta
prioridad. Se utilizará en aplicaciones destinadas a lograr el desarrollo de una Sociedad 5.0,
ejecutando aplicaciones en ámbitos como el descubrimiento de medicamentos; la medicina
personalizada y preventiva; las simulaciones de desastres naturales; la previsión meteorológica
y climática; la creación, almacenamiento y uso de energía. Así como el desarrollo de energía
limpia y de nuevos materiales y en los nuevos procesos de diseño y producción.

También como elemento clave de la ciencia, la aclaración de las leyes fundamentales y la
evolución del universo. Además, Fugaku se está utilizando actualmente de forma experimental
para la investigación sobre Covid-19, incluyendo el diagnóstico, la terapia y las simulaciones
de la propagación del virus. Está previsto que la nueva supercomputadora comience a
funcionar plenamente en el año fiscal 2021 (que comienza en abril de 2021).

$8.00 Ejemplar

ELECCIÓN EN MICHOACÁN
El proceso interno de los partidos

políticos en el estado de Michoacán, ha
iniciado y llama la atención la cantidad de
mujeres y hombres que al mejor estilo de
Kalimán “el hombre increíble” desean
salvar a Michoacán como este lo hacía,
una y otra vez con Solín. El programa de
radio y luego historieta mexicana que narra
las aventuras del superhéroe, Kalimán y
su joven compañero Solín, descendiente
de los faraones que estuvo vigente de
entre 1963 a 1991, parece revivirse en la
actitud de algunos aspirantes a gobernar
Michoacán.

Hace unos días dio inicio la novela
que para algunos tendrá final feliz y para
otros será un verdadero drama,

comenzando por los que ya se bajaron de la contienda. Antonio García conejo
Senador de la República por el partido de la revolución democrática (PRD) y titular
de turismo de la cámara alta, cargó en sus apellidos la penitencia debido a que, por
el desgaste que ha tenido su consanguíneo Silvano Aureoles Conejo, Gobernador
Constitucional del Estado Libre y Soberano de Michoacán de Ocampo, tuvo que
declinar a sus aspiraciones políticas.

El registro en el instituto político del sol , azteca que naciera en el Estado de
Michoacán bajo el, auspicio del ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas Solorsano y que
permitiera inclusive contender seriamente a la Presidencia de la República significando
para algunos la derrota un fraude hoy pareciera que también en la entidad michoacana
podría vivirse su desaparición , considerando que el último bastión del perredismo
es Michoacán , el martes 15 de diciembre a cerrado la inscripción del partido que
lleva como lema , democracia ya , patria para todos y aunque se han dado a conocer
los posibles precandidatos , será la persona que mejor sepa negociar, la o el
abanderado de este partido y pueda ser opción del tricolor y el panismo una vez que
todo indica formarán lo que ellos han denominado “equipo por Michoacán”, para
detener al partido Movimiento Regeneración Nacional .

En la puerta de enfrente encontramos justamente a MORENA; partido político
que se siente a todas luces fuerte contendiente para vencer en las urnas en el 2021,
lo dejan claro al existir el registro para contender a la gubernatura 29 políticos entre
los que se encuentran 18 hombres y 11 mujeres que al más puro estilo de Kalimán y
haciendo historia vienen a salvar al estado que también sea hecho llamar “El alma de
México “.

En próximas fechas seguiremos viendo desfilar propaganda en los medios de
comunicación masivos y declaraciones de todos los institutos políticos con registro
ante el Instituto Nacional Electoral (INE) y debemos leer y escuchar todas las
propuestas, sobre todo aquellas que valgan la pena por contar con un proyecto
serio de beneficio social.

Muchas y muchos regidores, presidentes, diputados han manifestado su deseo
de reelección, por lo que deseamos que sea el juicio de la sociedad que así lo
ratifique o en su caso lo evite.

Entre los aspectos que debemos cuidar los electores , encontramos en primer
término la de una persona con una forma honesta de vivir tal y como lo dicta uno de
los requisitos que exige la Constitución para todo aquel o aquella que quieran
ocupar un cargo de elección popular , así como un perfil profesional y de capacidad
probada que garantice el conocimiento de los elementos del municipio , región o
estado que vayan a gobernar , de lo contrario seguiremos sufriendo de ineficiencia
, saqueo y corrupción .

Los grandes males de México tiene solución en la buena práctica democrática de
los ,municipios y los estados y es tarea de los ciudadanos tomar partido por las
opciones serias , formales y limpias , alejándonos del paternalismo o de las prácticas
en las que se compra el voto por una dádiva , es decir la voluntad se vende a quien
puede comprarla y con ello se empeña el futuro , cercano y lejano , sentenciando
una herencia para nuestros nietos e hijos de impunidad , pobreza y marginación .

No vivimos en una novela de televisa si no en un drama mexicano, no somos
parte de un argumento en el que nos vendrá a salvar un príncipe rico, ni nos sacaremos
todos la lotería y nos volvemos millonarios y felices de la noche a la mañana, pues
lo único que tenemos son treinta y dos entidades sumidas en la inseguridad y zonas
tan marginadas en las que comer tres veces en lugar de ser una necesidad representa
un lujo.

El quedarnos en casa es muy fácil decirlo para algunos, pero para la mayoría
representa el riesgo de poder sostener su trabajo o no e incluso de comer o pasar
hambre. Es por ello importante que ante la crisis que nos aqueja en Michoacán y en
el país consideremos como opción política las ideas de aquellas y aquellos que
verdaderamente han trabajado gestionado y han entregado apoyos a los adultos
mayores, a las niñas , niños y jóvenes , las madres solteras, las personas con
discapacidad o los desempleados y no a quienes solo se han enriquecido del erario
público , como regidores , presidentes , diputados u otros cargos sin responder a
sus votantes , si no que por el contrario engrosaron sus carteras e incrementaron
sus cuentas bancarias



Heroica Zitácuaro, Mich.,  Miércoles 16 de Diciembre de 2020 14www.laregionenlinea.com.mx

Cada vez más cerca la insulina
oral israelí para tratar diabetes

Foto: Bicanski/Pixnio.-La compañía israelí
Oramed Pharmaceuticals anunció que están
avanzando sus ensayos clínicos para probar
su insulina de administración oral, la cual -
afirman- está mostrando alentadores efectos
en el tratamiento de la diabetes tipo 2 y la
esteatohepatitis no alcohólica (EHNA)

Según informó el laboratorio, que tiene su
base en Jerusalén, su cápsula de insulina
ORMD-0801 avanzó a la Fase II de los
ensayos para el tratamiento de la EHNA y la
Fase III en las pruebas para la diabetes tipo 2.

 La diabetes mellitus tipo 2 es la más común
de las variantes de esa enfermedad (afecta a
alrededor del 90 por ciento de los pacientes
con ese problema médico) y la EHNA es una peligrosa inflamación grasa del hígado que no se
debe al consumo de alcohol.

«Basándonos en los sólidos resultados de nuestro estudio anterior, donde ORMD-0801
mostró una reducción relativa del 30 por ciento en la grasa hepática, estamos emocionados de
comenzar este importante ensayo internacional de EHNA y esperamos compartir los datos a
medida que estén disponibles», declaró Nadav Kidron, director ejecutivo de Oramed, a
principios de este mes.

 La Fase II de los ensayos clínicos de nuevos medicamentos o tratamientos generalmente
comienzan una vez que se confirmó que la droga es segura. En ese momento, los científicos
comienzan a trabajar en grupos más numerosos de voluntarios, en comparación con los
apenas 15-30 que se reclutan para la Fase I.

Oramed señaló que, en el caso de los ensayos para tratar la EHNA, los pacientes están
siendo tratados en ocho clínicas de Estados Unidos, Europa e Israel. El estudio, añadieron,
medirá los criterios de valoración de eficacia durante el periodo de aplicación de dosis para
doce semanas.

En cuanto a las pruebas para la diabetes, Oramed informó a fines del mes pasado que los
pacientes para los ensayos de la Fase III serán 675, todos ellos bajo tratamiento en clínicas de
Estados Unidos.

Al hacer el anuncio sobre esas pruebas, Kidron afirmó que el ORMD-0801 de Oramed es
«la primera cápsula de insulina oral que logra los datos de eficacia y seguridad necesarios»
para realizar el primer ensayo mundial de insulina oral de fase 3 supervisada por la Food and
Drug Administration (FDA) norteamericana.

«Oramed se enorgullece de liderar el campo para alcanzar este importante hito en el
tratamiento de la diabetes», completó el director ejecutivo de la firma israelí.

Fuente: IsraelEconomico

Concluye traslado de pacientes COVID-19 al
nuevo Hospital General “Dr. Miguel Silva”

•Las camas reconvertidas para las Infecciones Respiratorias Agudas Graves (IRAG), pasaron de 79 a 90:
SSM

 La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), informa que el traslado de pacientes COVID-19
al nuevo Hospital General “Dr. Miguel Silva” ha concluido.

Morelia, Michoacán, a 13 de diciembre de
2020.- La Secretaría de Salud de Michoacán
(SSM), informa que el traslado de pacientes

COVID-19 al nuevo Hospital General “Dr.
Miguel Silva” ha concluido.

Lo anterior, a cinco días del despliegue

operativo y logístico realizado a través del
Centro Regulador de Urgencias Médicas
(CRUM), para el cual se utilizaron nueve
ambulancias, con paramédicos capacitados y
en apego a los protocolos de traslado de
pacientes críticos y COVID-19.

Con la apertura del nuevo hospital, las
camas reconvertidas para las Infecciones
Respiratorias Agudas Graves (IRAG), pasaron
de 79 a 90, no obstante, el contar con una
mayor capacidad instalada no significa que
se reduzca el riesgo individual de morir por

complicaciones derivadas de la edad o
comorbilidades del paciente.

Fueron 22 los pacientes con enfermedades
respiratorias (COVID-19), trasladados por los
paramédicos del CRUM a las nuevas
instalaciones, los cuales se suman a los 39 de
urgencias y cuidados intensivos que en días
pasados fueron transferidos por el mismo
personal al edificio ubicado en Ciudad Salud.

El servicio de la unidad de Hemodiálisis
ambulatoria, es el único que aún permanece
en las viejas instalaciones, en cuanto se haga
el cambio se informará a la población a través
de los canales oficiales de la institución.

La SSM reitera el llamado a la ciudadanía a
celebrar las fiestas de diciembre y de fin de
año en casa, no realizar reuniones masivas,
usar en todo momento el cubrebocas y lavarse
frecuentemente las manos, ello con la finalidad
de romper la cadena de contagios por COVID-
19.

La ONU retira al cannabis de la
lista de drogas peligrosas y lo

reconoce como sustancia
terapéutica después de 50 años

Fuentes: CND / New York Times.  Martín Reid cannabis.- La Comisión de Estupefacientes
(CND) de la ONU ha decidido eliminar el cannabis de la lista de sustancias más peligrosas, una
decisión histórica que allana el camino para nuevas investigaciones científicas sobre los usos
medicinales de esta planta.

La CND expresó su opinión sobre el cannabis, ubicándolo dentro de las cuatro tablas que
clasifican las plantas y los derivados psicoactivos, en función de su peligrosidad.

Desde ayer, el cannabis ya no está en el Cuadro IV donde aparecen los opioides y otras
sustancias altamente adictivas, incluidas la heroína y la cocaína, ha pasado al Cuadro I. Esto
significa que sigue sujeto a todos los niveles de control de la Convención, dado que ya no se
considera una droga peligrosa, el camino está allanado para la investigación científica.

Teniendo en cuenta los resultados ya obtenidos de los estudios de cannabis medicinal,
esta es una gran noticia. La propia ONU ha reconocido el valor terapéutico de esta sustancia
, confirmado por evidencia científica que ha demostrado que puede ser útil en el tratamiento
de la enfermedad de Parkinson, esclerosis, cáncer, dolor crónico y más.

Europa votó de manera uniforme para obtener este resultado, solo Hungría se opuso a la
decisión. La votación de la Comisión de Estupefacientes, que tiene su sede en Viena e incluye
a 53 Estados, tuvo en cuenta una serie de recomendaciones de la Organización Mundial de la
Salud sobre la reclasificación del cannabis y sus derivados. La OMS ya había sugerido su
eliminación de sustancias peligrosas desde 2019 .

La ONU retira al cannabis de la lista de drogas peligrosas y lo reconoce como sustancia
terapéutica después de 50 años

 Y ahora, finalmente, se ha escuchado la recomendación: dado que el cannabis tiene
propiedades terapéuticas no puede incluirse entre las sustancias nocivas, sería una
contradicción.

La votación no significa que los controles internacionales se relajarán, sobre todo porque
los gobiernos individuales seguirán teniendo jurisdicción sobre cómo clasificar el cannabis.
Pero considerando que muchos estados tomarán la posición de la ONU como guía, este es un
momento importante para posibles cambios futuros y esfuerzos de legalización en todo el
mundo.

En definitiva, podríamos estar en un verdadero punto de inflexión para el futuro de esta
planta.

Tomado de El Horticultor.
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Auto cae a canal de aguas
negras de Morelia, murió el

conductor

Paramédicos aplicaron primeros auxilios a la
víctima, pero lamentablemente  ya no
presentaba signos vitales.

 Morelia, Mich.- Viernes 11 de diciembre
de 2020.- Un vehículo cayó a un canal de
aguas negras ubicado al norte de la ciudad
de Morelia y como consecuencia un hombre
murió ahogado, informaron contactos
policiales y de rescate.

 La tragedia sucedió la tarde de este
viernes en la avenida Oscar Chávez, en las
cercanías de la colonia Ampliación La
Soledad. El hecho fue reportado al número de
emergencias 911 e inmediatamente acudieron
socorristas y patrulleros.

 Al encontrar el automotor siniestrado, los
oficiales de la Policía Municipal ingresaron al
agua junto con unos paramédicos y le
aplicaron los primeros auxilios al afectado,
pero lamentablemente el susodicho no
reaccionó y fue confirmado el deceso; la
identidad es ignorada.

 La situación fue alertada a la Fiscalía
General del Estado (FGE), cuyos agentes y
peritos arribaron a la escena e hicieron las
actuaciones respectivas, posteriormente
trasladaron el cadáver a la morgue para la
práctica de la necropsia de rigor. Del carro
accidentado solo se supo que es de color
blanco.

CEDH inicia investigación de
oficio, por presunta tortura en

CEFERESO de Buenavista
Tomatlán

Morelia, Michoacán; 14 de
diciembre de 2020. La Comisión
Estatal de los Derechos Humanos
(CEDH) inició una queja de oficio
sobre los posibles actos de tortura
que se hicieron públicos este
lunes, a través de un audio, en la
conferencia de prensa matutina del
Presidente de México, Andrés
Manuel López Obrador.

El encargado del Despacho de la Presidencia, Uble Mejía Mora, instruyó al visitador
Regional en Apatzingán, Antonio Herrejón Cedeño, a que se inicien las diligencias
correspondientes y se brinde el apoyo que sea necesario, desde las facultades del organismo,
al interno del Centro Federal de Readaptación Social número 17 ubicado en el municipio
Buenavista Tomatlán, Israel V.

Derivado de la publicación en la página web de El Sol de Morelia, este organismo inició de
oficio un expediente de queja con el número APA/208/2020 ante los hechos denunciados por
presunta tortura en el penal número 17 de Michoacán.

En la referida información se menciona que Israel V. es objeto de tortura por parte del
director: “Día a día sigo viviendo con terror, siendo objeto del capricho de funcionarios
corruptos, cuando debo consumir mis alimentos a solo un metro de distancia de la taza del
baño, incluso dejarme sin comer, o secuestrar mi dinero para que no pueda comprar nada”, fue
la declaración que se dio a conocer en la página de noticias.

La queja será remitida a la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) por
cuestión de competencia.

Sentencian a 80 años
de cárcel al

responsable del
secuestro y

homicidio de un
hombre

Morelia, Michoacán, a 13 de diciembre de 2020.- La Fiscalía
General del Estado de Michoacán (FGE), obtuvo sentencia
condenatoria de 80 años de prisión en contra de José Ángel A.,
al acreditar su plena responsabilidad en el secuestro y homicidio
de Miguel S., perpetrado en el año 2017, en el municipio de
Lázaro Cárdenas.

De acuerdo a las pruebas recabadas durante la investigación,
el 13 de marzo del año en cita, la víctima fue privada de su
libertad y trasladada al sitio en el que la mantuvieron en
cautiverio, mientras el sentenciado y sus cómplices realizaban
exigencias monetarias a sus familiares para no atentar contra su
vida.

Ocurrido lo anterior y derivado de una negociación, la esposa
del agraviado realizó el pago de una parte del rescate, sin
embargo, al no tener información del paradero del hombre,
denunció el plagio ante la Unidad Especializada de Combate al
Secuestro (UECS), que dio inicio con las investigaciones
pertinentes; el 5 de octubre de ese mismo año, Miguel S., fue
localizado sin vida a consecuencia de una herida producida por
proyectil de arma de fuego.

Durante las tareas de inteligencia e investigación de campo,
personal de la institución logró recabar información que
relacionaba a José Ángel A., en el secuestro y homicidio de la
víctima, por lo que solicitó ante un Juez de Control la respectiva
orden de aprehensión, misma que fue cumplimentada.

Una vez que fueron desahogadas las pruebas, un Tribunal
de Enjuiciamiento encontró culpable a José Ángel A., a quien
dictó sentencia de 80 años de prisión y pago por concepto de
reparación del daño.

La FGE ratifica su compromiso de castigar conforme a
derecho a toda persona que, con sus actos, atente contra la
libertad de las y los michoacanos.
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Dos motociclistas mueren al
ser agredidos a balazos

Dos hombres que viajaban a bordo de una motocicleta
perdieron la vida debido a las múltiples lesiones que
sufrieron al ser agredidos a balazos.

Jacona, Mich.- 13 de diciembre
de 2020.- Dos hombres que
viajaban a bordo de una
motocicleta fallecieron debido a las
múltiples lesiones que sufrieron al
ser agredidos a balazos. Las
autoridades informaron que los
homicidas se dieron a la fuga con
rumbo desconocido.

 Este nuevo ataque se registró
la tarde de este domingo, en la calle
Líderes Campesinos a la altura de
la vivienda marcada con el número
962, de la colonia Tamándaro, de
esta ciudad de Jacona.

 Al tener conocimiento de lo sucedido, los elementos de la Policía Michoacán y de la
Guardia Nacional arribaron al lugar y se encargaron de acordonar la zona, para evitar que ésta
fuera contaminada por los curiosos.

 Mientras que los paramédicos de Protección Civil Municipal fueron los que confirmaron
el deceso de los hombres, uno de los cuales era de aproximadamente de 20 años de edad, el
cual traía una camiseta de color blanco, pantalón de mezclilla color azul y tenis color gris con
verde.

 La segunda víctima traía puesta una camisa verde olivo, pantalón de mezclilla color azul
y tenis de color negro; en tanto la unidad que tripulaban los ofendidos es una de color azul
con negro, sin placas de circulación y sin reporte de robo.

 El personal de la unidad de Servicios Periciales y Escena del Crimen realizaron las diligencias
de ley, embalando varios casquillos percutidos calibre 9 milímetros, así mismo llevaron los
cuerpos a la

Mueren un hombre y una mujer
al recibir varios disparos

 + Estuvo internada en un hospital y falleció días después, en el lugar
murió un hombre.

 Morelia, Mich.- Lunes 14 de diciembre de 2020.- Recientemente murió otra de las tres
personas que la noche del pasado miércoles 25 de noviembre fueron atacadas a balazos en un
puesto de hamburguesas, ubicado en la colonia moreliana Wenceslao Victoria, también
conocida como Tierra y Libertad, comentaron contactos allegados a las autoridades policiales.

 Como se recordará, el atentado tuvo lugar en el mencionado negocio localizado en la calle
Albino Aranda, y a raíz de ello en el sitio feneció un hombre identificado como José.

 Asimismo, resultaron lesionadas Alondra y Juana, de 25 y 44 años de edad,
respectivamente, ambas fueron canalizadas a un hospital para su adecuada atención médica.

 En ese entonces el caso fue alertado a la Fiscalía General del Estado (FGE), cuyos
elementos emprendieron las averiguaciones correspondientes y trasladaron el cadáver a la
morgue.

 Los días transcurrieron y se supo que Alondra, quien había sufrido severas heridas de
bala, estaba internada en un nosocomio particular y posteriormente fue dada de alta el 30 de
noviembre.

 Trascendió que la joven fue llevada a su domicilio, pero no se recuperó y el pasado
domingo falleció. Las instancias competentes se enteraron del deceso de la fémina e hicieron
las actuaciones pertinentes, indicaron las fuentes.

Tras persecución y tiroteo, SSP
abate a un delincuente y
asegura a mujer armada

Apatzingán, Mich.- 14 de diciembre de 2020.- Durante una persecución realizada en la
carretera que comunica a 4 Caminos, personal de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP),
abatió a un presunto delincuente y logró la detención de una persona del sexo femenino, así
como el aseguramiento de un arma de fuego y un vehículo; durante la acción operativa el
personal fue agredido por disparos de arma de fuego, sin que se registraran oficiales lesionados.

 Agentes de la Policía Michoacán mantenían un puesto de revisión en el citado tramo
carretero, cuando ubicaron un vehículo de la marca Honda, al cual, al marcarle el alto, sus
tripulantes hicieron caso omiso a la indicación, por lo que se registró una persecución en la
zona, dándoles alcance en la población Lomas de los Hoyos.

 Como resultado de la acción operativa, el personal policial fue agredido con disparos de
arma de fuego, por lo que, al repeler el ataque, uno de los agresores resultó fallecido y dos
más se dieron a la fuga, logrando la detención de una persona del sexo femenino, así como el
aseguramiento de un arma de fuego calibre .380 milímetros,

 Una vez efectuadas las actuaciones correspondientes, la indiciada y lo asegurado, fueron
puestos a disposición de la autoridad competente, a efecto de llevar a cabo las diligencias
correspondientes.

 La SSP pone al servicio de la población el número 911, a fin de reportar actos que atenten
contra el bienestar de las y los michoacanos.

Ubica y destruye SSP
campamento improvisado,

en Jungapeo
- Durante un recorrido, personal de la Policía Municipal fue agredido

sin que se registraran lesionados

En la localidad de Agua Salada, elementos de la Policía Municipal fueron agredidos por disparos
de arma de fuego, se logró la localización y destrucción de un campamento improvisado.

Jungapeo, Michoacán, a 15 de
diciembre de 2020.- Como resultado del
reforzamiento de las acciones operativas
implementadas por personal de la
Secretaría de Seguridad Pública (SSP),
en la localidad de Agua Salada, donde
elementos de la Policía Municipal fueron
agredidos por disparos de arma de fuego,
se logró la localización y destrucción de
un campamento improvisado, relacionado
en acciones ilícitas.

Tras el reporte sobre una agresión
registrada contra el personal municipal,
elementos de la Policía Michoacán
implementaron un dispositivo de seguridad
en la citada localidad, sitio donde se ubicó
en una zona serrana un campamento

improvisado relacionado en actividades
ilícitas.

Una vez efectuadas las actuaciones
correspondientes, se procedió a la
destrucción del campamento, dando aviso
a la autoridad competente, a fin de realizar
las diligencias correspondientes.

En la zona se mantienen acciones de
seguridad mediante patrullajes y
recorridos a pie tierra, a fin de dar con
los presuntos responsables del hecho, así
como para preservar el orden.

La SSP pone al servicio de la
población la línea de emergencia 911, a
fin de reportar todo acto que atente contra
el bienestar de las y los michoacanos.

Detiene SSP a dos con arma
de fuego y vehículo con

reporte de robo, en la calle
de las vías

Zitácuaro, Michoacán, a 15 de diciembre de 2020.- Derivado de una acción operativa,
agentes de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), detuvieron en este municipio a dos
personas del sexo masculino en posesión de un arma de fuego, cartuchos útiles y un
vehículo que cuenta con reporte de robo.

Agentes de la Policía Michoacán fueron alertados por operadores del Centro Estatal
de Comando, Comunicaciones, Cómputo, Control, Coordinación e Inteligencia (C5i),
sobre la unidad de la marca Nissan que circulaba en la salida a Morelia, implementando
de manera inmediata un dispositivo de búsqueda.

Con apoyo de las labores de videovigilancia, el personal policial ubicó el automotor
en la calle De la Vía, procediendo a marcarle el alto a sus tripulantes Omar, y Moisés,
mismos que hicieron caso omiso a la indicación, dándoles alcance metros más adelante.

Al realizarle una inspección a los ahora detenidos, el personal policial localizó entre
sus pertenencias el arma de fuego calibre .9 mm., así como seis cartuchos útiles,
procediendo a su aseguramiento y puesta a disposición de la autoridad competente, a
efecto de llevar a cabo las diligencias establecidas.

La SSP pone al servicio de la población michoacana la línea de emergencia 911, a fin
de reportar acciones ilícitas que vulneren la seguridad de la ciudadanía.


